



# にしたて

ふるさとと共にかがやき、  
よりよく生きる子どもの育成

～150年のありがとうを  
丁寧な言葉と心を込めた振る舞いで伝えよう～  
(TEL55-0324) 令和6年9月号 (創立150周年)

大館市立西館小学校 大館市比内町笹館字前田野77番地

## 「150年に感謝～学習発表会お待ちしております～」

9月は長月、白露、秋分、二百十日、彼岸、十五夜などたくさんの異称があります。また、秋は季節を味わえる行事がたくさんあり、紅葉狩り、ぶとう狩り、稲刈り、七五三などのイベントもあります。学校では、9月28日(土)に創立150周年記念学習発表が控えております。毎日、体育館では、発表練習している大きな声が響いています。各学年の発表には、「150歳おめでとう」という感謝の思いがあふれています。先日は予行練習も行われ、あとは本番を待つばかりです。

4月から西館小学校は150歳だよ、ということは子どもたちに伝えてきましたが、この学習発表会に向けての取組を通して、150年の歴史を強く感じているようです。さて、9月の第3月曜日は「敬老の日」でした。敬老の日は、「多年にわたり社会につくしてきた人を敬愛し、長寿を祝う」という日です。何気なく毎日通っている学校ですが、たくさんの方々の思いがギュッと詰まっている大切な場所です。ぜひ、この敬老の日の意味も考えて、「感謝」の気持ちを伝えたいものです。

さて、毎朝校門前の横断歩道で、子どもたちのことを見守ってくださっている目縄さんですが、朝だけではなく、下校時も子どもたちのことを気にかけてくださっています。昨年の5月から、子どもたちの登校の様子を見守ってくださっているそうです。校門前で安全指導をする人がいなく、子どもたちの安全が気がかりではじめてくれたそうです。目縄さんも西館小学校の卒業生です。自分の母校、西館小学校の子どもたちを大切に思う気持ちがとてもありがたく感じました。西館小学校を見守ってくださっている方々は、みなさん同じ気持ちだと思います。子どもたちは地域の宝物です。子どもたちの元気な姿を地域にお届けすることで、感謝の気持ちを伝えたいです。

学習発表会終了後は引き続き、5・6年生が中心となって企画している「150周年を祝う会」が行われます。さらに、夜は、子どもたち、地域の方々の願いを込めて、スカイランタンを飛ばします。そして、西館といえば比内地鶏ということで、150羽焼きも実施します(予約販売となっています)。子どもたちの心に残る1日にしたいです。

この学習発表会では、子どもたちが、「ていねいな言葉」と「心を込めた振る舞い」で、地域の方々、身近な方でお世話になっている方々、家族に、「150年のありがとう」を伝えたいと考えています。たくさんの方々のご来校をお待ちしております。  
(校長 田山 律子)

## 150周年おめでとう！バースデーキャンドルづくり

「150周年を祝う会」の実行委員である5・6年生からの提案で、バースデーキャンドルを全校で作りました。イチゴがのっている、かわいいケーキキャンドルです。一人一人願いを込めてキャンドルを作りました。



- ・地域が笑顔であふれるようにしたい。
- ・西館小学校のみんなが、ずっと元気でいられるといいなあ。
- ・友達とずっと仲よく遊びたい。

など、とてもかわいらしい願いが込められています。当日天気がよければスカイランタンを飛ばすときに灯したいと考えています。こちらもお楽しみに。

## 支援学校と枝豆収穫交流



9月6日（金）5年生が、比内支援学校の農場で、高等部の生徒さんの指導を受けながら枝豆の収穫作業を体験してきました。今年度は降雨の心配があったため、事前に収穫したものからサヤをもいで洗う作業を体験してきました。

## 修学旅行

9月5日、6日の2日間、6年生は修学旅行で北海道函館に行ってきました。行きはフェリーを利用しました。2日間とも晴天に恵まれ、思い出いっぱいの修学旅行となりました。



## 文化庁芸術家派遣事業



9月10日（火）、コルデイス・ムジカさんによる歌唱を楽しみました。学習発表会の全校合唱に向けて、「ふるさと」よ「大切なもの」「校歌」の歌唱指導もいただきました。学習発表会では、気持ちを込め、よく響く声で歌うことを目指します。乞うご期待！

## 曲げわっぱづくり体験

9月17日（火）に、5年生が、工房るわっぱの職人さんの指導を受けながら、曲げわっぱ作りに挑戦しました。ウレタン加工が終わると、週1回のペースで、給食で使用します。



## 比内子どもサミット アルミ缶回収

比内の小中学校4校で行ったアルミ缶回収へのご協力ありがとうございました。

集まったアルミ缶は、全体で295kgとなり  
収益金は29,500円となりました。

昨年度の収益金24,200円と合わせて  
53,700円になりました。

収益金は、この後、比内子どもサミットとして社会福祉団体への寄付を予定しています。

## スカイランタンイベント

9月28日（土） 西館小学校グラウンドにて

17時30分 スタート

17時35分 実行委員長あいさつ

17時40分 ステージイベント

昔にタイムスリップ 思い出いっぱいソング

18時ごろ スカイランタンあげ

※グラウンド側の駐車場は使えません。道路を挟んで向かい側の駐車場をご利用ください。事故のないよう、十分にお気を付けください。

※ランタンに願い事を書きませんか。ランチルームに用意しています。当日午前中まで受付可能です。

地域の皆様に、学校報と一緒に150周年記念クリアファイルをお配りしました。ご活用ください。

## 比内ライオンズクラブ 結成50周年

比内ライオンズクラブ（丹波均会長）が結成50周年を迎えた記念として、本校にも多大なるご厚志をいただきました。心よりお礼申し上げます。